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我希望通过自己的努力， 帮
助企业研发、 生产出更多受
欢迎的产品。

刘军：
北京基业达电气有限公司
研发工程师

当代榜样声音

赵郁：

北京奔驰汽车有限公司
汽车装调工首席技师

我有责任带动更多企业员工
干一行、 爱一行、 钻一行。

采购部经理 孟庆明：
产品遇到小麻烦时，
我们需要1小时解决，
他只需1分钟

刘军的这句话说明他时
刻考虑着工作 。 刘军是一个

非常喜欢琢磨事情的人 。 我
们经常一起探讨问题 。 我发
现 ， 因为他是学美术出身 ，
所以他非常有想象力 。 我们
的产品在遇到小麻烦的时候，
我们需要1个小时才能解决的
问题 ， 可能他 1分钟就解决
了 。 而且他给出的都是最简
单、 有效的办法。

我印象很深刻的是 ， 之
前 ， 我们有一款产品感觉很
呆板 ， 我们想改变 ， 但是不
知道该怎么改。 后来刘军说，
那款产品的柜门 ， 折边是直

角的 ， 如果变成斜角 ， 会更
好看 。 后来 ， 我们尝试了一
下 ， 确实看起来美观了 ， 也
舒服了 。 虽然只是一个很细
小的改动 ， 但是却说明他的
视角和思维非常独特 。 那款
产品后来销售出去以后 ， 客
户们也都反应不错。

其实 ， 他的这种性格特
点 ， 非常适合在我们这样的
公司工作 。 喜欢琢磨事情 ，
才能研发出好的产品 ， 产品
跟上形势 、 引领了潮流 ， 才
能卖得好， 我们才能受益。

生产部企业资源计划
经理 白小亮：
在老大哥的带动下，
我写了入党申请书

他是我的同事 ， 但是更
像是我的老大哥 。 我的老家
在黑龙江 ， 刚来公司上班的
时候 ， 环境比较陌生 ， 很多
同事也不认识 ， 有点不太适
应 ， 他就总找我聊天 ， 问我
有什么困难， 积极帮我解决。

刘军是党员 ， 我觉得他
也是一个很有奉献精神的人。
在他的带动下 ， 我也写了入
党申请书 。 像我们现在的很
多年轻人， 如果做一件事情，

会先想， 这对我有什么好处，
但是刘军的行为告诉我 ， 这
跟物质没有关系 ， 完全是精
神层面的。

2012年 ， 我转正了 ， 成
为了党员 ， 现在也开始介绍
别的同事 ， 成为入党积极分
子。 我挺自豪的。

工会主席 徐相阳：
他擅长规划，
我们旅游时他规划路线

我和刘军已经一起工作
十一年了 。 刘军是我们工会
委员会的宣传委员 。 平时我
们召开会议 、 举办活动 ， 他
总会背着相机拍摄资料 ， 或
者拍下同事们美好的瞬间 ，
他自己却很少能上镜。

其实 ， 在我们私企里 ，
从事工会工作大都是兼职 ，
需要占用很多个人的休息时
间 。 前 一 阵 ， 我 们 参 与 了
“安康杯 ” 优秀班组的评选 ，
推荐了质检班组和成套班组
两个班组 ， 上级工会通知我
们要交经验材料 。 当时要的
比较紧急 ， 刘军二话没说 ，

下班之后加班写了出来 ， 及
时交上了材料。

去年， 我们在中秋节的时
候 ， 举办了一场联欢活动 ，
300多名员工欢聚一堂， 共度
佳节 。 这场联欢会就是刘军
一手操办的 。 当天的气氛特
别热烈。

北京奔驰MARI总装车间
分会主席 宋弘涛：
别人在玩的时候，
他还在学习

我和赵郁一起工作有24年
了 ， 平常和他接触比较多 。
他能从最普通的一名员工成
长为全国劳模 ， 我觉得最大
的不同在于 ， 别人在玩的时
候， 他还在学习。

我认为企业发展与员工
命运密切相关 ， 如何有机结
合 ？ 赵郁就是最好的案例 。
赵郁把他的理想 、 理念和成
绩 、 工作效果紧密的结合了

起来 ， 他获得的成果可以用
“震撼”两个字来说。 相关企
业人员参观完赵郁创新工作
室后都特别震撼 ：“没想到居
然有这么好 ， 赵郁就是汽车
行业蓝领工人的一个标杆。”

赵郁创新工作室工程师
白喆：
在培养人方面
他总是一丝不苟

他在培养人才方面， 印证
了这句话。 去年5月我进入赵
郁 创 新 工 作 室 ， 之 前 我 在
MARI车间合装工段当工程
师 。 我认为 ， 赵师傅是一个
汽车装调高手 ， 能够解决外

国专家解决不了的问题 。 什
么难题， 只要赵师傅一出马，
马上手到擒来 。 这些 ， 足以
说明赵师傅的技艺精湛 ， 钻
一行成为专家 。 此外 ， 我还
听说他对车间技师团队的成
长起到了促进作用 。 他带的
徒弟 ， 也常常在市里举办的
技能大赛上获奖 ， 赵师傅带
出了一堆肯干的青年。

北京奔驰MARI总装车间
完成线段长 隋京伟：
没有 “郁哥”
就没有现在的我

隋京伟和赵郁认识有20
年了 。 “1995年 ， 在一次学
习中我认识了赵郁 ， 那时赵
郁就小有名气， 技术很好。”

针对赵郁说 “我有责任
带动更多的企业员工干一行、
爱一行 、 钻一行 ， 用集体的
智慧为企业解难题、 创效益、
办大事 ” 这句话 ， 我认为 ，
这是赵郁的真实写照 。 赵郁
的 “学习 、 感恩 ” 精神对他
影响很大。

赵郁平时对待工作认真 ，
待人诚恳和气， 大家都亲 切
称他为 ‘郁哥 ’ 。 虽然我们
知道他现在是市总工会副主
席 ， 但我们觉得他并没有高
高在上 ， 而是一直和我们在
一起。

因为他像兄长一样帮助

我 们 、 批 评 我 们 、 教 导 我
们 ， 通过他的引导 ， 我在他
身上学习到了很多 ， 对我帮
助很大 ， 让我的技术有了很
大提高 。 原来我工作不是特
别认真 ， 在 ‘郁哥 ’ 的影响
下 ， 我改变了原来的态度 ，
现在工作也特别有干劲。

□本报记者 陈曦/文 陈艺/摄


